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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков, на дорогах скользко; ветер южный, 
умеренный; температура -3…+2.

14 декабря по области – без осадков, облачно с 
прояснениями; ветер южный, умеренный; темпе-
ратура ночью -2…-7, днём -2…+3.

15 декабря по области- облачно с прояснениями, 
ночью без осадков, днём местами небольшие 
моросящие осадки; ветер южный, умеренный; 
температура ночью -1…-6, днём -2…+3.
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Молодеющая медицина
Неотложные меры по улучшению социального положения 

медиков, предпринятые правительством Воронежской области, 
позволяют решить кадровую проблему в здравоохранении. 
За последние три года число молодых специалистов в боль-
ницах и поликлиниках увеличилось, и теперь возраст почти 
половины врачей варьируется от 23 до 44 лет. На улучшение 
ситуации повлияла система целевой подготовки студентов в 
Воронежской медицинской академии. Сегодня в стенах ВГМА 
по целевому набору для медучреждений области обучается 734 
будущих врача. Об этом сообщила пресс-служба департамента 
здравоохранения.

Щедрое сердце педагога
Педагог Центра развития творчества детей и юношества 

Ленинского района Воронежа Константин Павлов занял 
третье место на Всероссийском конкурсе работников учреж-
дений дополнительного образования «Сердце отдаю детям».  
В конкурсе, прошедшем в Санкт-Петербурге и учреждённом 
Министерством образования и науки РФ, приняли участие 
83 педагога, в том числе трое – из Воронежской области. По 
сообщению информационно-аналитического управления 
мэрии, Константин Павлов стал призёром в «Физкультурно-
спортивной» номинации. 

Прокуратура исключила проверки
Сотрудники Воронежской прокуратуры исключили две 

тысячи проверок юридических лиц, а также индивидуальных 
предпринимателей, которые были запланированы контроли-
рующими органами. Из 17671 проверки отменены 2229 как не 
отвечающие требованиям законодательства. Как сообщили в 
прокуратуре Воронежской области, решения об отмене при-
нимались в связи с существенными недостатками в форми-
ровании исходных данных и несоблюдением периодичности 
проведения проверок. 

Чтобы было меньше аварий
В Воронеже проходит рейд «Маршрутное такси», направ-

ленный на снижение аварийности на пассажирском транспор-
те. В нынешнем году по вине водителей автобусов и маршруток 
произошло 16 ДТП, в которых погибли два человека и постра-
дали больше тридцати. Как сообщает Управление ГИБДД по 
Воронежской области, к административной ответственности 
уже привлечены 613 водителей и 15 сотрудников автотран-
спортных предприятий. Основные нарушения: остановка в не-
положенном месте и эксплуатация неисправного транспорта. 

Остановку «Детский мир» перенесли
В администрации Воронежа принято решение перенести 

остановочный  пункт «Детский мир». Сделано это «в целях 
обеспечения безопасной перевозки пассажиров, улучшения 
дорожно-транспортной обстановки на улице Плехановской и 
с учётом ввода в эксплуатацию подземного пешеходного пере-
хода». Теперь транспорт будет останавливаться чуть дальше 
-  у дома № 31 по улице Плехановской. 

«коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1239∆471 За текущий месяц 20629

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

Вячеслав ткачЁВ

Фото евгения кАГАнА 
Напомним, что самолёты 

были изготовлены в Ново-
сибирском авиационном про-
изводственном объединении 
имени В.П.Чкалова. Для их 
приёма на воронежском аэро-
дроме заранее всё было под-
готовлено: специально обору-
дованные места для стоянки 
и сборно-разборные модули 
для хранения самолётов.

Первыми опустили свои 
шасси на воронежскую землю 
четыре машины, оставшиеся 
две прибыли некоторое время 
спустя. За штурвалами на-
ходились опытные лётчики, 
прошедшие подготовку в Ли-
пецком учебном центре. 

- Прилёт эскадрильи «СУ-
34» планировался ещё в пят-
ницу, - сказали «Коммуне» 

в пресс-службе Западного 
военного округа, - но из-за 
непростых погодных условий 
пришлось отложить пере-
лёт до понедельника. Лётно-
технический состав прибыл 
в Новосибирск ещё в ноябре, 
где скрупулёзно изучил все 
самолёты, и только после 
этого их приняли в эксплуа-
тацию.

Стоит отметить, что по 
инициативе высшего во-
енного руководства между 
Министерством обороны 
и конструкторским бюро 
Сухого был заключён пя-
тилетний контракт на по-
ставку 32 новых фронтовых 
бомбардировщиков. Теперь 
же планируется, что до 2015 
года будет закуплено до 70 
подобных машин. И первые 
шесть прилетели в Воронеж 
для несения боевой службы.

«Сушки» прилетели 
в Воронеж

Вчера первая эскадрилья фронтовых бомбарди-
ровщиков прилетела на воронежскую авиабазу 
«Балтимор».

  производственное здание, постройка 2005 года, 
общая площадь 680 кв.м, состояние хорошее, с земельным 
участком для размещения производственной базы, общая 
площадь 3448 кв.м, расположенные по адресу: п.г.т. Под-
горенский, ул. Дорожная, 8а;

 склад животноводческого сырья, постройка 
1982 года, общая площадь 634 кв.м, состояние хорошее, с 
земельным участком для размещения склада животновод-
ческого сырья, общая площадь 4854 кв.м, расположенные 
по адресу: п.г.т. Подгоренский, ул. Дорожная, 8б.

Организация  
ПрОДаЁт 

в центре п.г.т. Подгоренский Воронежской области:

телефон 8-960-134-66-66
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ПодПиска - 2012
В Воронежской области продолжается ПОДПисКа 

на ПерВОе ПОлугОДие 2012 г. на газету «Коммуна». 
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не ВЫХОДя из ДОМа 
Позвоните в редакцию газеты «Коммуна»  по телефону (473)239-00-87, 

сообщите свой адрес и контактный телефон.  С вами свяжется  
сотрудник почты и оформит подписку в удобное для вас время.

Валентин каЗакоВ

Пять мандатов получат 
«единороссы», два – комму-
нисты и по одному – «справо-
россы» и либерал-демократы. 
Таким образом, количество 
представителей Воронежской 
области в нынешнем составе 
увеличится на два депутата.  
Только трое депутатов от Во-
ронежской области сохранят 
свои мандаты – коммунисты 
Сергей Гаврилов и Руслан Го-
стев, а также член президиума 
ЦКРК партии «Единая Рос-
сия» Галина Карелова.

Место бывшего «справо-
россса» Александра Бабакова, 
который теперь будет пред-
ставлять в Госдуме Тамбов-
скую область, и уже в составе 
Общероссийского народного 
фронта (ОНФ), в нижней па-
лате займёт лидер региональ-
ного списка «Справедливой 
России» Олег Пахолков. Эти 
выборы достаточно активно 
провели либерал-демократы. 
И теперь в Госдуме шестого 
созыва нашу область будет 
представлять координатор 
Воронежского регионального 
отделения ЛДПР Сергей Жу-
равлёв.  

От «Единой России», кроме 
Галины Кареловой, мандаты 
получают губернатор Алексей 
Гордеев, проректор Воронеж-
ского госуниверситета Василий 
Попов, директор по проектам 
информационного агентства 
«Юнова Медиа» Илья Косту-
нов и советник губернатора 
Воронежской области Алек-
сей Журавлёв. Напомним, что 
Илья Костунов – молодой 
политик, из числа призванных 
Владимиром Путиным в Обще-
российский народный фронт. 

Алексей Журавлёв также шёл 
на выборы от ОНФ, и, как  Ва-
силий Попов, беспартийный. 

Губернатор Алексей Гор-
деев от мандата, видимо, от-
кажется. Во всяком случае, 
так было на предыдущих вы-
борах. Если это случится, то с 
большой долей вероятности, 
как отмечают политологи, в 
Госдуму проходит Юрий Иса-
ев, занимающий в региональ-
ном списке шестую строчку. 
Благодаря ему в сельские 
районы области поступили 
дополнительные средства на 
строительство объектов спор-
тивной и оздоровительной ин-
фраструктуры, восстанавли-
ваются детские и спортивные 
площадки. К тому же Юрий 
Исаев активное участие при-
нимает в возрождении фут-
больного клуба «Факел». 

В последнее время в не-
которых СМИ проходила ин-
формация о том, что и Василий 
Попов предполагает отказать-
ся от места в Госдуме в пользу 
бизнесмена Сергея Чижова, 
который шёл в партийном 
списке седьмым. Однако пре-
мьер Владимир Путин после 
выборов  призвал членов На-
родного фронта, победивших 
на выборах, не поддаваться 
давлению и не отказываться 
от мандатов в пользу «едино-
россов». Поэтому ещё не ясно, 
как поведёт себя Василий 
Попов. Дозвониться до него 
не удалось, а в региональном 
отделении партии «Единая 
Россия» сослались на то, что в 
следующий вторник состоится 
пресс-конференция и нам, 
журналистам, будет доведена 
полная информация по итогам 
выборов в Государственную 
думу.

Депутаты названы 
поимённо
на тему дня | По итогам выборов 
депутатов Госдумы шестого созыва 
Воронежская область получила девять мест
В  прошлую  пятницу центризбирком на своём заседа-
нии озвучил официальные итоги выборов в государ-
ственную думу, прошедших 4 декабря. 

наталья СтолпоВСкаЯ

Реформа высшей школы – 
одна из самых обсуждаемых 
в обществе. Потребность в 
переменах  здесь назрела 
давно. Основной вектор, 
по которому должно пойти 
развитие высшего образова-
ния,  - строгая ориентация на 
запросы экономики. С этой 
горячей темы началось рас-
ширенное заседание Совета 
ректоров вузов Воронеж-
ской области, тональность 
которой задал  Дмитрий 
Ендовицкий. Ректор ВГУ 
напомнил собравшимся про-
граммное обращение к ру-
ководителям региональных 
вузов  губернатора Алексея 
Гордеева. Точнее – его основ-
ную мысль: сфокусироваться 

на решении проблем  Воро-
нежской области. 

«Приземлить»  
подготовку  
специалистов

Алексей Гордеев отметил 
вклад воронежских вузов в 
экономику области, подчер-
кнув, что каждое учебное за-
ведение – это крупное пред-
приятие, которое выплачи-
вает налоги как в городскую, 
так и в региональную казну. 
Кроме того, при активном 
участии большинства из них 
строятся объекты, которые 
становятся частью социаль-
ной инфраструктуры всего 
города. 

Воронежские вузы: 
время перемен
Высшее образование 
Как уже сообщала «Коммуна», на прошлой неделе 
в Воронежском государственном университете со-
стоялось расширенное заседание совета ректоров 
вузов Воронежской области. По приглашению его 
председателя – ректора Вгу Дмитрия ендовицко-
го – в работе совета принял участие губернатор 
алексей гордеев. В центре внимания участников 
форума были самые острые для вузов региона 
вопросы. итогом встречи стало подписание  со-
глашения о сотрудничестве между правительством 
Воронежской области и советом ректоров высших 
учебных заведений региона. 
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Знакомьтесь, перед вами - Валерия 
Лютикова, Денис Пшеничных и Ана-

стасия Дегтярёва. Они живут в Лисках и 
учатся в первой школе. С виду - вполне 
обыкновенные подростки. Смешливые, 
шустрые, озорные, успевающие везде и 
всюду. Действительно, у наших героев 
дни расписаны по минутам. Хотя о ве-
черинках, тусовках в социальных сетях 
и прочих радостях своих сверстников 
им даже вспоминать некогда. И дело не 
в том, что все они учатся в выпускных 
классах: Лера – в девятом, а Денис и На-
стя в одиннадцатом. Просто в их жизни 
есть нечто такое, что не даёт им без цели 
слоняться по улицам, полдня валяться 
на диване, переключая кнопки телеви-
зионного пульта, с головой зарываться 
в дебри Интернета, не видя и не слыша 
никого вокруг…

Валерия Лютикова гимнастикой «за-
болела» в пять лет. С тех пор, как 

по телевизору увидела трансляцию с 
чемпионата мира. Чуть позже, что назы-
вается, не могла надышаться на Оксану 
Чусовитину, выступающую в то время за 
Германию. Но родители - Наталья Алек-
сандровна и Алексей Петрович - скеп-
тически смотрели на свою пухленькую 
дочку и придумывали разные отговорки в 
надежде, что это увлечение мимолётно. 

- Они оторопели, когда я сказала, 
что уже заходила в детско-юношескую 
спортивную школу, не дожидаясь, пока 
они меня туда отведут, - вспоминает 
Лера. – Мне тогда не исполнилось и семи 
лет. Сначала занималась у Заслуженного 
тренера СССР Владислава Степановича 
Растороцкого. Потом меня заметил Ан-
дрей Викторович Яковлев. На первых 
соревнованиях на Кубок главы Лискин-
ского района выступала, имея первый 
юношеский разряд, и заняла первое ме-
сто. Родители и дед были шокированы. Я 
же восприняла всё как должное. Три года 
первенство на этих соревнованиях держу. 
Ездили на соревнования в Ульяновск, 
Алатыр, Новочебоксарск, Воронеж, 
Балашов. Сейчас тренируюсь у Ларисы 
Николаевны Замаховой.

Расширялась география, но места всег-
да оставались призовыми. Любимыми, по 
её признанию, являются всероссийские 
соревнования «Башкирская нефть», где 
она по программе кандидатов в мастера 
спорта заняла третье место. Осенью 
Лера приехала с юношеского чемпионата 
страны, где подтвердила звание мастера 
спорта России. 

Юные и талантливые

Валерия Лютикова, Денис Пшеничных и Анастасия Дегтярёва. окончание | страница 4 
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Аграрная отрасль устойчи-
во развивается по различным 
направлениям – как в сфере 
крупных производств, так и 
в личных подсобных хозяй-
ствах, которые можно считать 
страховым механизмом от без-
работицы на селе. 

Так ,  в  нынешнем году 
введён в действие новый 
семенной завод ЗАО «Агро-
фирма Павловская нива» 
мощностью переработки 100 
тонн зерна в сутки. Там же, в 
ЗАО «Агрофирма Павловская 
нива», реализуется пилотный 
проект по возрождению ме-
лиорации – в орошаемый 

участок вложено 50 миллио-
нов рублей.

Одним из крупнейших 
инвестиционных проектов 
является строительство сви-
нокомплекса «Петровский». 
В 2012 году начнётся возведе-
ние ещё трёх однотипных сви-
нокомплексов – в Большой 
Казинке, Русской Буйловке 
и Гаврильске на 480 рабочих 
мест в целом. В каждый из 
них ООО «АПК АгроЭКО» 
будет инвестировано по 1,8 
миллиарда рублей. Для обе-
спечения кормовой базы всего 
поголовья  также начнётся 
строительство комбикормо-
вого завода в Елизаветовке с 
проектной мощностью пере-
работки 230 тысяч тонн зерна 
в год.

Улучшаются условия труда 
на селе. В частности, только в 
2011 году введено в эксплуа-
тацию восемь молокопроводов, 
построено и реконструировано 
пять летних лагерей, за девять 
месяцев сельхозпредприятия-
ми приобретено современной 
импортной сельскохозяйствен-
ной техники на сумму 52 мил-
лиона рублей. 

В районе созданы условия 
для реализации продукции 
личных подсобных хозяйств. 
Активно работает в этом на-
правлении коллектив Павлов-
ского райпо. С начала нынеш-
него года сельские кооператоры 
закупили с личных подворий 
мяса, картофеля и другой сель-
хозпродукции на сумму свыше 
трёх миллионов рублей.

Павловские рекорды 
подводя итоги года
В нынешнем году в сельском хозяйстве Павловского 
района ожидается рекордный показатель роста про-
изводства, превышающий итоги урожайного 2008 
года. тогда валовой продукт в денежном выражении 
составлял 2,6 миллиарда рублей, сейчас подходит к 3,3 
миллиарда. Об этом на встрече с журналистами рас-
сказал глава администрации муниципального района 
Юрий русинов.

Валерий каЗаноВ

Толпа пестрела флагами 
различных движений. Здесь 
собрались представители «Со-
лидарности», «Другой Рос-
сии», «Левого фронта», партий 
КПРФ, «Яблоко», ПАРНАС, 
а также анархисты и социали-
сты. У многих из них на руках 
были повязаны белые ленточ-
ки,  которые традиционно ис-
пользуются во всём мире как 
символ несогласия с насилием 
любой формы. Данный сим-
вол был специально взят на 
вооружение организаторами 
митинга, чтобы обозначить 
позицию несогласных с ито-
гами выборов, прошедших 4 
декабря. 

С импровизированной сце-

ны звучали пламенные, а по-
рой и гневные речи, которые 
находили живой отклик у  
митингующих, в одном порыве 
скандировавших оппозицион-
ные лозунги. Выступающие 
выражали протест против 
нечестных, по их словам, вы-
боров, требовали пересмо-
треть их результаты, привлечь 
к ответственности тех, кто 
организовал фальсификацию 
выборов, в частности, в Во-
ронеже и области, призыва-
ли освободить задержанных 
в ходе выступлений в Москве.  
Организаторы акции  также 
предложили воронежцам за-
писаться в качестве наблюда-
телей на президентские вы-
боры.

Право на голос
В Воронеже прошёл санкционированный властями митинг
В прошедшую субботу у магазина «утюжок» состоялась 
акция протеста против нечестных выборов. В ней при-
няли участие от 1000 до 1500 человек. Как никогда 
было много молодёжи. Митинг открылся  под песню 
Виктора цоя «Перемен требуют наши сердца».
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Александр ШАТИЛОВ, заместитель директора Центра 
политической конъюнктуры:

– Действительно, все попытки справиться с коррупцией не 
только в России, но и во всём мире не приводят к серьёзным 
успехам. Наиболее продвинулся на этом поприще Китай. Там 
применяются чрезвычайно жёсткие меры по отношению к 
коррупционерам. Одно время благодаря им удалось сбить 
«градус» коррупции. Тем не менее злоупотребления чинов-
ников продолжаются.

В России сейчас другие политические реалии, и карательные 
меры не могут использоваться широко и жёстко. В условиях 
политической демократии бороться с коррупцией крайне 
сложно.

На Западе коррупция присутствует не меньше, чем в России, 
но она выражена в менее брутальных и открытых формах. Там 
чиновники стараются действовать с помощью подставных лиц, 
офшорных зон и прочих ухищрений. И утверждения, что без-
наличные формы расчётов, применяемые на Западе, позволяют 
контролировать расходы чиновников, не совсем справедливы. 
Всегда есть возможности отмыва денег, что подтверждают 
постоянно возникающие скандалы то в одной, то в другой 
европейской стране. Российские чиновники действуют пока 
не так изощрённо, чаще попадаются, поэтому у нас репутация 
одной из самых коррумпированных стран мира.

Законы пишутся людьми, так или иначе вовлечёнными во 
власть, поэтому они, конечно, не станут пилить сук, на котором 
сидят. Это тоже общемировая тенденция. Сегодня элита всё 
больше отрывается от населения и старается конструировать 
политическую и социально-экономическую реальность под 
себя, под свои интересы. При таких правилах игры возможность 
бороться с коррупцией крайне ограниченна.

Валерий ХОМЯКОВ, генеральный директор Совета по 
национальной стратегии:

– Я считаю, что расходы чиновников надо обязательно кон-
тролировать. Потому что с этим делом у нас творится полный 
беспредел. Расходы многих чиновников настолько превышают 
официальные доходы, что их хоть завтра можно отправлять в 
места не столь отдалённые. Взять хотя бы главу одной из мо-
сковских управ. Весь район знает, что у него особняк с бассей-
ном стоимостью не меньше 15 миллионов рублей. Разве мог бы 
он купить его на свою зарплату? Люди видят, насколько остро 
стоит проблема коррупции, как беззастенчиво в этом смысле 
ведут себя отдельные представители власти.

Заявление Медведева о ненужности отслеживать расходы 
чиновников, на мой взгляд, продиктовано в первую очередь 
тем, что он не хочет беспокоить чиновничью братию во время 
избирательной кампании. Тем более что многие небезупречные, 
скажем мягко, чиновники значатся в списках «Единой России». 
Хотелось бы верить, что Президент на самом деле думает иначе. 
А значит, и поступать будет соответственно.

Евгений АНДРЮЩЕНКО, доктор социологических 
наук:

– Сегодня всем, в том числе и Президенту, известно, что 
действует схема воровства миллиардов в системе жилищно-
коммунального хозяйства. ЖКХ – одна из крупнейших от-
раслей экономики, стоимость активов которой превышает 
аналогичный показатель в электроэнергетике. Постоянное 
увеличение коммунальных платежей не улучшает тут ситуа-
цию. Президент как-то заметил: «Если ничего не делать, то 
через пять–семь лет наступит катастрофа». Но при попусти-
тельстве местных властей государство посредством ежегодного 
увеличения тарифов только продолжает накачивать кримина-
лизованную сферу ЖКХ деньгами рядовых граждан, которые 
трансформируются не в инвестиции, а в сверхдоходы местных 
руководителей.

Россияне продолжают переплачивать за услуги без всякой 
надежды на модернизацию коммунальной сферы. Деньги на-
селения пропадают в криминальной дыре. Захочет ли новая 
Дума изменить закон, который позволяет процветать такому 
бизнесу, – вот вопрос. Ведь проблемы в сфере ЖКХ не столько 
экономические, сколько социально-политические. Например, в 
Тверской городской думе существовало «организованное пре-
ступное сообщество», руководил которым тогдашний спикер. 
По утверждению представителей прокуратуры, коррупционеры 
в условиях многолетней бесконтрольности и безнаказанности 
вели себя до такой степени нагло, что решали свои вопросы 
прямо на думских заседаниях…

Кирилл КАБАНОВ, председатель Национального анти-
коррупционного комитета:

– Если мы введём понятие «незаконное обогащение», та-
кая мера, как декларация расходов для чиновников, будет не 
нужна. Мы сможем в рамках уголовных дел выяснять, откуда 
взялись у чиновников со скромными зарплатами особняки и 
яхты. Мы сможем не только конфисковать нечестно нажитое 
имущество, но и добиваться возврата незаконных финансовых 
активов из-за рубежа.

В своё время Россия ратифицировала Международную 
конвенцию о борьбе с коррупцией. За исключением пункта 20. 
В нём сказано: незаконное обогащение – это разница между 
официальными доходами и реальными расходами. Почему 
так произошло – понятно. Во власти много людей, которые не 
заинтересованы в реальной борьбе с коррупцией.

Взять за 
доходное место
Тема коррупции во время предвыборной борьбы была 
одной из самых популярных. К тому же в эти же дни 
появились данные, что Россия по-прежнему остаётся 
одной из самых коррумпированных стран мира, нахо-
дясь в этом отношении на уровне Уганды и Нигерии. 
Правда, по сравнению с прошлым годом показатели 
вроде бы несколько улучшились, но улучшение это 
чисто символическое.
Зато вступить в непримиримый бой с этим злом обе-
щали все. Вдруг даже вспомнили о печально извест-
ном налоге «на роскошь», принять который не удаётся 
многие годы. Правда, Президент при этом посчитал 
нецелесообразным контролировать расходы чинов-
ников, хотя в мире именно этот контроль считается 
довольно эффективным…

Сумма прописью
Что-то у нас явно не так в плане этой самой борьбы. Как-то 

не складывается, не выходит.
Может быть, потому, что не определились идеологически и 

морально? Потому, что про себя уверены: коррупция и взяточ-
ничество – это так естественно, а значит, они и непобедимы на 
самом-то деле. В иных странах люди, может быть, про себя тоже 
так считают, но вот вести себя вынуждены по-другому, хотя бы 
делают вид, что придерживаются законов и норм приличия.

Скажете – лицемерие, ханжество. Пусть так, но ведь действует 
же, как-то ограничивает. А у нас душа нараспашку – воруют 
все! Открыто! Справлять естественные надобности тоже есте-
ственное занятие, но если все этим будут заниматься открыто, 
не стесняясь окружающих, в какое безнадёжное скотство мы по-
грузимся. Так что уж того-то, кто ворует открыто и нагло, сажать 
надо непременно. А власть наша то и дело объясняет, почему того 
нельзя наказать, почему этого нельзя взять за одно место…

И дело не в том, какое место именно отвели России в списке 
самых коррумпированных стран – 143-е или 120-е. Во-первых, 
тут и разницы никакой, а во-вторых, прекрасно известно, как 
такие списки составляются. Дело в том, что коррупция у нас 
достигла размеров, которые рушат экономику, право, закон, 
которые порождают в обществе депрессию, тоску, чувство со-
циальной несправедливости, отверженности, не дают дышать 
и надеяться.

Публикуется с разрешения «Литературной газеты».

Евгения ЛЕЖАНИНА

Награждать, как и получать 
награды, всегда приятно. На-
строение в зале было припод-
нятым. Тем более, что победа 
не свалилась с неба, а была за-
служенной. В последний год 
перемены в городах и селах об-
ласти стали заметны, как гово-
рится, невооружённым глазом. 
Суть их в том, что всё делается 
для лучшей жизни людей. Ре-
монтируются дороги, много-
квартирные дома, до которых 
у власти руки не доходили 
десятилетиями, прокладыва-
ются тротуары, водопроводы, 
строятся газовые котельные, 
стадионы, бассейны и физкуль-
турные комплексы, вводятся и 
оснащаются врачебные амбула-
тории, детсады, школы. Впер-
вые администрации поселений 
взяли на себя ответственность 
за комфортный и безопасный 
летний отдых земляков на воде. 

Повсюду благоустраивались 
пляжи со службами спасения. 
А всё потому, что заработал 
Федеральный закон №131, 
предоставивший финансовую 
самостоятельность местным 
органам власти и право распо-
ряжаться доходами. Огромную 
помощь администрации посе-
лений получали при вхождении 
в различные федеральные и 
областные программы разви-
тия. Так что подведение итогов 
этого широкомасштабного кон-
курса стало логичным завер-
шением года. Для того чтобы 
оглянуться и увидеть, в чём 
сумели преуспеть. И не только 
в целом по области, а в каждом 
конкретном селе или городе. 
Сравнить, в конце концов, у 
кого получилось лучше.

Инициатором смотра вы-
ступили правительство об-
ласти и ассоциация «Совет 
муниципальных образований», 
предложившие определять по-

бедителей в трёх номинациях: 
«Лучшее муниципальное об-
разование», «Лучшая муници-
пальная практика» и «Лучший 
муниципальный служащий».

Дела в районах сразу же 
оживились. Заявок на участие 
в конкурсе насчитали аж 171 от 
125 городских и сельских посе-
лений. Допустили участвовать 
в смотре 78 из них в первой 
номинации, 36 –во второй, и 
50 – в третьей.

В конце года, когда предсто-
яло определить победителей, 
славно поработала конкурсная 
комиссия. В её состав, помимо 
представителей департамента 
по развитию муниципальных 
образований, управления госу-
дарственной службы и кадров 
правительства, вошли сотруд-
ники управления по экологии 
и природопользованию, ассо-
циации «Совет муниципаль-
ных образований» и регио-
нального отделения ВСМС. 
Они побывали в каждом из 
поселений-претендентов на 
звание победителей и призё-
ров конкурса. «Коммуна» не 
раз писала о том, что увидели 
на местах члены комиссии.

В итоге победителями в 
первой номинации на звание 
«Лучшее муниципальное об-

разование» стали 12 поселе-
ний. В номинации «Лучшая 
муниципальная практика» 
- четыре, в третьей – «Лучший 
муниципальный служащий» 
- признание получили шесть 
человек.

Помимо того, организа-
ционный комитет посчитал 
необходимым поощрить вне 
конкурса городской Дом вете-
ранов из Богучара – за отлич-
ную работу по организации до-
суга ветеранов и пенсионеров, 
создание условий для отдыха 
и общения, бесплатную юри-
дическую помощь.

Конкурс среди муниципаль-
ных образований показал свою 
эффективность и будет продол-
жен в будущем году для новых 
участников. А нынешние побе-
дители разъехались по домам с 
денежными премиями, цветами 
и напутствием губернатора про-
должать начатые дела.

За первое место в категории 
«Административный центр 
района» выделен сертификат 
на один миллион рублей. По-
лучили такую сумму Лиски. За 
второе место присуждается 500 
тысяч рублей – Россоши. За 
третье место – Калачу – вру-
чён сертификат на 250 тысяч 
рублей.

В категории «Поселение 
с численностью населения 
более 3000 человек» победите-
лями стали: Давыдовское Ли-
скинского района (500 тысяч 
рублей). Второе место и сер-
тификат на сумму 250 тысяч 
рублей вручён Пригородному 
поселению Калачеевского рай-
она. Третье место и сумма 100 
тысяч рублей - Козловскому 
Бутурлиновского района.

Среди поселений с числен-
ностью населения от 1500 до 
3000 человек победителями на-
званы: Яменское Рамонского 
района (вручён сертификат на 
250 тысяч рублей), Нижнека-
рачановское из Грибановского 
района (100 тысяч рублей) и 
Евстратовское Россошанского 
района (50 тысяч рублей).

В категории поселений с 
числом жителей менее по-
лутора тысяч первое место 
досталось Песковскому Петро-
павловского района (сумма 100 
тысяч рублей). Второе место и 
сертификат на 50 тысяч вручён 
Ивановскому из Панинского 
района. Следом идёт поселение 
Бродовское Аннинского райо-
на (25 тысяч рублей).

За эффективное выпол-
нение должностных обязан-

ностей и вклад в социально-
экономическое  развитие 
территории поселения на-
граждены ценными подарками 
и грамотами правительства 
победители конкурса в но-
минации «Лучший муници-
пальный служащий»: Елена 
Ситникова из администрации 
Кантемировского городского 
поселения, Татьяна Миро-
шникова – глава Калача, На-
талья Бахтина – главный 
специалист администрации 
Анны, Ольга Ворфоломеева 
из Мамоновского поселения 
Верхнемамоновского райо-
на, Инна Мильгунова, село 
Николькое Новоусманского 
района, Наталья Нечаева – 
из администрации Русско-
Буйловского поселения Пав-
ловского района.

В номинации «Лучшая му-
ниципальная практика» по-
бедителями стали коллективы 
администраций сёл Журавско-
го Кантемировского района, 
Айдаровского из Рамонского, 
Русско-Буйловского из Пав-
ловского и Рудкинского из 
Хохольского районов. Гла-
вам администрации вручены 
благодарности губернатора и 
ценные подарки.

Первый конкурс прошёл на ура
Местное самоуправление | В правительстве области состоялось награждение лучших муниципальных образований
Как уже сообщала «Коммуна», в минувшую пятни-
цу в правительстве области прошла церемония 
награждения победителей первого публичного 
конкурса среди городских и сельских поселений 
на «Лучшее муниципальное образование». Конкурс 
проводился впервые. Награды вручил губернатор 
Алексей Гордеев.

В отдельную тему губерна-
тор выделил  то, что связано 
с непосредственной и перво-
степенной задачей для всех - 
подготовкой профессионалов 
самого высокого качества. 
Уровень данной подготовки 
определяет не только конку-
рентоспособность конкретного 
человека, но и конкурентоспо-
собность  региона в целом.

- Очень важно, чтобы вузы 
могли готовить молодёжь, 
адаптированную к экономиче-
ским и общественным вызовам 
не только в нашей стране, но и 
с учётом грядущей глобализа-
ции в целом мире, - заметил 
Алексей Гордеев. – Есть и 
более прагматичная задача: 
экономика требует специали-
стов. Однако при этом запросы 
предприятий не всегда совпа-
дают с теми специальностями, 
которые  получают выпускни-
ки вузов. Есть перекосы, и они 
очень велики.

Губернатор предложил ру-
ководителям воронежских 
вузов вместе  с Торгово-
промышленной палатой и 
Союзом промышленников Во-
ронежской области в спокой-
ном и деловом режиме перена-
строить систему образования 
так, чтобы она работала на 
потребности нашей экономи-
ки. Говоря простым языком – 
«приземлить» подготовку и 
переподготовку специалистов, 
нацелить её на спрос экономи-
ки и социальной сферы нашего 
региона. 

-  Совет ректоров был создан 
как объединение, представля-
ющее интересы и выражающее 
коллективное мнение всего 
научно-педагогического со-
общества, - отметил Дмитрий 
Ендовицкий.  - Изначально 
было ясно, что успешно решать 
свои корпоративные задачи мы 
сможем, если будем работать 
в тесном взаимодействии с 
администрацией Воронежской 
области, если наши заботы 
найдут понимание и поддерж-
ку. Тогда и вклад наш будет 
заметен и востребован. 

Председатель Совета ректо-
ров подтвердил, что  импульс 
этой работе дала установка 
губернатора на  лидерство 
нашей области по всем вопро-
сам социально-экономической 
жизни России. Совет ректоров 
в тесном взаимодействии с 
правительством области, с 
департаментом образования, 
науки и молодёжной политики 
сумел объединить вузовские 
коллективы для решения цело-
го ряда актуальных и важных 
задач:

- Мы открыли более 25 
новых направлений и специ-
альностей  подготовки ба-
калавров и магистров для 
высокотехнологичного сектора 
региональной экономики, - 
обозначил Дмитрий Ендовиц-
кий,  - причём специалистов, 
востребованных на рынке 
труда. Подписали более ста 
договоров между вузами и 
предприятиями региона о 
стратегическом партнёрстве и 
целевой подготовке специали-
стов. Обеспечили устойчивый 
набор абитуриентов в услови-
ях демографического кризиса, 
в частности – по приоритет-
ным направлениям иннова-
ционного развития  региона. 
Сформировали бизнес-парки 

и бизнес-инкубаторы в веду-
щих вузах города. Обновили 
материально-техническую 
базу. По заданию правитель-
ства Воронежской области  
провели мониторинг рынка 
труда и оценили кадровые 
потребности работодателей. 
Зарегистрировали и осуще-
ствили успешный старт малых 
инновационных предприятий 
при вузах (только в Воро-
нежском государственном 
университете их 14!). Эти 
предприятия приносят при-
быль и решают вопрос трудоу-
стройства молодёжи. Кроме 
этого, активизировали работу 
по пропаганде здорового об-
раза жизни студенчества.  В 
частности, при поддержке 
Совета ректоров смогли про-
вести Второй всероссийский 
форум студентов «Мы - за 
здоровый образ жизни». Ак-
тивное участие наших вузов 
наблюдалось в  мероприятиях, 
приуроченных к Году Кольцо-
ва, Платоновскому фестивалю 
и юбилею Воронежа.

В новый статус – 
с серьёзным багажом

Дмитрий Ендовицкий от-
метил, что за последний год 
Совет ректоров организаци-
онно оформил соглашения по 
различным аспектам взаимо-
действия с департаментами 
образования, культуры, ко-
митетами областной думы и 
Общественной палаты, Управ-
лением по физической культу-
ре и спорту. 

- Считаем подписание Со-
глашения с правительством 
Воронежской области важным 
шагом на пути взаимодействия 
и сотрудничества, - сказал  
Ендовицкий. - Когда миссия 
вузов получает понимание 
и поддержку, повышается 
востребованность вузовских 
коллективов. И это особенно 
актуально в свете решений, 
которые будут приняты в связи 
с переходом ВГУ в статус Фе-
дерального университета. 

Председателя Совета под-
держал ректор Воронежского 
государственного универси-
тета инженерных технологий 
Евгений Чертов, который за-
метил:

- Популяция сильна своим 
разнообразием. Отталкиваясь 
от этого постулата, можно  
утверждать, что разнообразие 
вузов, специальностей и на-
правлений позволило региону 
стать центром экспорта об-
разовательных услуг. Сегодня 
жизнь ставит новые задачи, но 
и создаёт новые возможности. 
Наш вуз, например, реализовал 

одну из таких возможностей: 
мы создали технологическую 
платформу под названием 
«Технологии пищевой про-
мышленности и сельского 
хозяйства».  Региону предо-
ставляется уникальная воз-
можность – стать центром, 
соединяющим усилия науки, 
бизнеса, образования для ре-
шения крупных задач агропро-
мышленного комплекса всей 
страны. Следующим шагом 
для того чтобы это реализо-
вать, будет создание научно-
образовательного центра 
«Стратегии продовольствен-
ной безопасности». Создание 
двух серьёзных структур – 
технологической платформы 
и образовательного центра – 
позволит эффективнее управ-
лять научными и учебными 
заведениями, а также при непо-
средственном участии власти 
и бизнеса готовить специали-
стов, ориентированных на ра-
боту с самыми современными 
технологиями. Таким образом, 
мы сможем наладить выпуск 
инновационной продукции. 
В конечном итоге повысим 
конкурентоспособность и ин-
вестиционную привлекатель-
ность нашего региона. 

Ректор Борисоглебского 
государственного педагогиче-
ского института Михаил Па-
щенко подчеркнул значимость 
идеи создания на базе ВГУ 
Федерального университета, 
обрисовал, каким его видит ву-
зовское сообщество региона.

- Являясь крупнейшим ву-
зом Черноземья, культурным, 
исследовательским центром 
России, Воронежский госуни-
верситет заслуживает такого 
высокого статуса, - сказал 
Михаил Пащенко. - Его пре-

образование в университет 
федерального уровня будет 
способствовать повышению 
инновационного потенциала, 
позволит вузовской науке 
развиваться стремительными 
темпами и станет ведущим 
фактором в процессе интегра-
ции с экономикой. Значимость 
Федерального университета 
определяется способностью 
предлагать, продвигать и под-
держивать общественные и 
культурные инициативы. А 
также активно участвовать в 
социальной практике и вно-
сить свой вклад в развитие 
общенационального благосо-
стояния. 

По мнению вузовского со-
общества, в Федеральном уни-
верситете должна сформиро-
ваться особая корпоративная 
среда учёных, специалистов  и 
студентов, способных разви-
вать коллективное проектное 
мышление. Выяснилось, что 
новый статус университета 
актуален не только для само-
го вуза, но и для региона в 
целом.

-Создание Федерально-
го университета в столице 
Черноземья может и долж-
но стать мощным фактором 
развития региона, - развил 
мысль Михаил Пащенко. - 
Его создание позволит более 
эффективно решать задачи, 
обозначенные в Стратегии 
социально-экономического 
развития области до 2020 года, 
и будет способствовать её вы-
ходу в число лидеров среди 
других субъектов Российской 
Федерации. В Воронежской 
области активно формируется 
открытая образовательная 
среда, направленная на раз-
витие инновационной инфра-
структуры региона. Создание 
же Федерального универси-
тета – важная составляющая 
модернизации высшего обра-
зования, совершенствования 
его структуры и организации 
государственного управления 
им. Можно со всей ответ-
ственностью утверждать, что 
у нас сформирован правиль-
ный вектор развития системы 
профессионального образо-
вания. Объединение усилий  
и потенциала всего научно-
педагогического сообщества 
региона при лидирующих по-
зициях Воронежского госу-
дарственного университета 
обеспечит уверенное продви-
жение региона в числе лидеров 
и будет способствовать реали-

зации долгосрочных  страте-
гических интересов государ-
ства в кадровом обеспечении 
приоритетных областей науки, 
техники, экономики. 

Ориентир – потребности 
завтрашнего дня

Как выпускник ВГУ Ми-
хаил Пащенко поблагодарил 
губернатора Алексея Гордеева 
за поддержку инициативы Во-
ронежского государственного 
университета, а также за то, что 
данная идея доводится до ло-
гического завершения. Ректор 
Борисоглебского пединститута 
сказал, что возглавляемый 
им вуз готов к тесному со-
трудничеству с Федеральным 
университетом и видит в этом 
перспективы для своего даль-
нейшего развития. 

Свой голос в поддержку 
создания Федерального уни-
верситета отдал ректор Во-
ронежского государственного 
технического университета 
Владимир Петренко. Такую 
модель взаимодействия, как 
Совет ректоров вузов, Вла-
димир Романович охаракте-
ризовал как важную форму 
консолидации вузовского по-
тенциала нашего региона. Он 
подчеркнул, что технический 
университет занимает свою 
нишу, максимальным образом 
осуществляет целесообразное 
распределение специалистов. 
Вуз выполняет поставленную 
Президентом Дмитрием Мед-
ведевым задачу по повышению 
престижности инженерных 
специальностей, ориентиру-
ясь на потребности не только 
Центрально-Чернозёмного 
региона, но и всей России.

Ректор Воронежского госу-
дарственного архитектурно-
строительного университета 
Игорь Суровцев заметил, что 
кроме обычной кадровой ра-
боты вузам предстоит заняться 
конкретными муниципальны-
ми территориями. В рамках 
совместной программы это 
можно будет сделать,  объеди-
нив усилия вузов более рацио-
нально. 

Обсуждению ректорами 
своих насущных проблем с 
интересом внимали предста-
вители китайской делегации, 
которая с рабочим визитом 
находилась в эти дни в Воро-
неже. Дмитрий Ендовицкий 
познакомил присутствующих 
с опытом работы Воронеж-
ского государственного уни-

верситета с организациями и 
вузами Китайской Народной 
Республики.

Как рассказал Дмитрий Ен-
довицкий, ВГУ активно осу-
ществляет международную дея-
тельность по прямым договорам 
с восемью крупными универси-
тетами Китая. Идёт подготовка 
высококвалифицированных 
специалистов-синологов, в том 
числе преподавателей-китайцев 
с учёной степенью. Имеется 
успешный опыт реализации 
образовательных программ по 
направлению «Китаеведение». 
На факультете международных 
отношений проводится факуль-
тативное обучение русских сту-
дентов китайскому языку.  

- По результатам посещения 
ВГУ китайскими специали-
стами за последние три года 
подготовлены и реализованы 
бизнес-контракты с рядом 
коммерческих организаций, 
- поделился Дмитрий Ендо-
вицкий.  - Это – наш вклад в 
международные экономиче-
ские отношения Воронежской 
области. За период с октября 
2002 года по настоящее вре-
мя на базе университетского 
Центра китайского языка и 
культуры прошли стажировку 
65 групп специалистов  из ми-
нистерств, ведомств и государ-
ственных предприятий Китая. 
Это – около тысячи человек. 
ВГУ активно участвовал в 
претворении в жизнь меро-
приятий, проводимых на госу-
дарственном уровне ( в рамках 
Года России в Китае, Года 
Китая в России, Года русского 
языка). Университет ежегодно 
участвует в международных 
выставках в Китае, открывая 
собственные павильоны и 
представительства. В ноябре 
2010 года наш павильон на 
выставке в городе Шаньжинь 
(свободная экономическая 
зона на юге Китая) посетил 
вице-премьер Китая по со-
циальной политике и отметил 
эффективную работу Воро-
нежского госуниверситета. 
Мы открыли языковой Центр в 
городе Чуньцин (Сычуаньский 
университет иностранных язы-
ков). Поддерживаем деятель-
ность Центра русского языка 
в Шаньдунском университете. 
В этом году открываем Центр 
русского языка в Хайнаньском 
университете. В последнее вре-
мя идёт интенсивный перего-
ворный процесс по реализации 
совместных образовательных 
проектов обучения китайских 
граждан  в формате «2+2» 
(бакалавриат и магистратура). 
Многие вузы России, в том 
числе и наш университет, об-
ращают пристальное внимание 
на потенциальный контингент 
студентов из Китайской Народ-
ной Республики. Интересный 
факт: китайские вузы наби-
рают в среднем 4,5 миллиона 
абитуриентов в год. В то время 
как численность выпускников 
средних школ Китая – более 
20 миллионов в год.  Упускать 
такой мощный источник по-
полнения внебюджетных до-
ходов для российских вузов 
было бы легкомысленно и не-
дальновидно. Именно поэтому 
Совет ректоров рассматривает 
различные варианты перспек-
тивного взаимодействия  с 
китайскими партнёрами как по 
государственной линии, так и в 
инициативном порядке с него-
сударственными структурами. 

Воронежские вузы: время перемен
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Решать проблемы региона сообща.

Задача - консолидация вузовского потенциала.



Валерий ЧеркасоВ 

- Достопочтимые судари и 
сударыни, дамы и господа! – 
так обратился к собравшимся в 
Кольцовском театре известный 
телеведущий, академик Рос-
сийской академии телевидения 
Владимир Молчанов; торже-
ственная церемония началась. 

Конечно, тот факт, что про-
водился смотр в год 425-летия 
Воронежа, повышал ответствен-
ность тех, кто выбирал лучших. 
Среди четырнадцати номина-
ций – «Деловая репутация», 
«Эффективное управление», 
«Лучший муниципалитет», 
«Наука», «Культура». В экс-
пертный совет вошли девять 
человек, в их числе - и местные 
политики, и деятели культуры. 
Организовано событие было 
телекомпанией «Губерния» при 
поддержке правительства Во-
ронежской области и личном 
участии губернатора Алексея 
Гордеева. 

- Можно, конечно, повторять 
видео о наших достижениях 
и радоваться им, - сказал он. - 
Но призываю ещё и понимать, 
сколько у нас осталось проблем. 

Хотя я уверен, что большинство 
людей оценивает происходящие 
в Воронежской области процес-
сы позитивно. 

Прокомментировал Гордеев 
и недавно прошедшие выборы 
в Госдуму: 

- Мы выступили достойно. 
Не надо нам никаких абсолют-
ных побед в политике, ведь про-
блем у воронежцев ещё много. 
И нам, представителям власти, 
надо трудиться засучив рукава. 

Конечно, и власти, и обще-
ству для полноценного развития 
нужны лидеры. Его качества, по 
мнению губернатора, должны 
присутствовать у каждого чело-
века: «Надо в жизни быть бор-
цом,  высоким профессионалом. 
Сегодня такие люди выйдут на 
сцену. Люди, которые были не 
сверху назначены, а выбраны 
экспертным советом». 

Губернатор Алексей Гордеев 
лично вручил премии побе-
дителям в нескольких номи-
нациях – в частности, приз за 
«Лучший региональный про-
ект» получила директор фир-
мы «Селекционно-гибридный 
центр» Наталья Казьмина 
(Верхнехавский район). Центр 

занимается разведением чисто-
породного поголовья свиней: 
для нашей области здешний 
опыт, безусловно, уникален. 
«Прорывом года» стал про-
ект компании «Стивенсон-
Спутник» (Бобровский район), 
которую возглавляет Александр 
Бузулеев. Столь высоко экс-
пертный совет оценил создание 
генетического центра по разве-
дению крупного рогатого скота 
мясных пород и строительство 
племенного завода. 

- Недавно у нас в Воронеже 
побывал президент американ-
ской торговой палаты, - поде-
лился воспоминанием Алексей 
Гордеев прежде чем вручить 
приз. - Мы проводили перегово-
ры, и он спросил, в чём я вижу 
прорыв в экономике области. Я, 
подумав, ответил: в двух вещах 
– IT-технологии и количестве 
коров в Воронежской области! 

А, например, гендиректор 
«Группы компаний Хамина» 
Евгений Хамин победил в номи-

нации «Социальная ответствен-
ность» - за большую социальную 
и благотворительную деятель-
ность. 

- Более двух тысяч человек 
ежемесячно принимают участие 
в благотворительных акциях и 
мероприятиях. Делают это с удо-
вольствием, понимая, что нельзя 
построить благополучное пред-
приятие в неблагополучном 
обществе, - заметил Евгений 
Хамин. 

- Дорогие друзья, - обратился 
к зрителям митрополит Во-
ронежский и Борисоглебский 
Сергий, вручавший награду в 
номинации «Доверие». - Я хотел 
бы сказать о том, что самое важ-
ное в жизни человека – это де-
лать добро. До тех пор, пока мы 
востребованы в этой жизни, мы 
чувствуем – она продолжается. 
Посмотрите на стариков – как 
только кончается их востребо-
ванность, они увядают. Давайте 
будем помнить об этом. 

Награду доверия в этом году 
получила депутат Госдумы РФ 
Галина Карелова. Она напомни-
ла собравшимся, как в 2003 году 
на премию российского пра-
вительства область выдвинула 

социально-реабилитационный 
центр «Парус надежды»:

- Мне довелось вручать им 
диплом – и очень важно, что 
традиция создавать современ-
ные и эффективные учреждения 
соцзащиты продолжается. 

Одну из номинаций назвали  
«Поступок». В этом году в ней 
отметили Ирину Сердюк – мать 
первой приемной семьи из Ли-
скинского района. Ирина Вла-
димировна, имея в браке трех 
собственных детей, усыновила 
еще восемь. Для того чтобы вру-
чить ей приз, в Воронеж приехал 
народный артист России Сергей 
Гармаш. 

- Учитывая те условия, ту 
страну и те трудности, в которых 
мы живём – то, что сделала эта 
женщина, – это не поступок, это 
подвиг! – сказал он. 

- Дети должны жить в семьях, 
- убеждена Ирина Сердюк. - У 
нас нет чужих детей. Все – наши, 
родные. 

Завершилась церемония 
концертом фолк-рок-группы 
«Пелагея». Русские народные 
песни и романсы звучали так 
свежо и актуально, словно их 
вчера сочинили. 
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Медработники  
нас не забывают 

Наша Хомутовка – самый отдалённый населённый пункт 
Грибановского района. До райцентра около 80 километров. 
В деревне - большая часть пожилых людей, здоровье у них 
поизносилось и нужна медицинская помощь. Конечно, есть у 
нас медпункт, в котором работает обходительный и знающий 
специалист Марина Сергеевна Митрохина. Но даже она бес-
сильна, чтобы сделать, например, флюорографию, поэтому вся 
надежда на сотрудников Борисоглебского противотуберкулез-
ного диспансера. И они нас не забывают. Летом с передвижной 
установкой приезжают в село, быстро и сноровисто за четыре 
часа просматривают всё население. Причем делают это уважи-
тельно, с улыбками и добрым настроем. Спасибо сотрудникам 
этого медучреждения.

Н. ОбручНикОва, и.ПОлякОва, л.ТюТиНа,  
жители села Хомутовка, Грибановский район.

А где же  
справедливость?

Может быть, хоть новая Госдума, которую мы только что 
выбрали, примет нормальные законы о ЖКХ? Старые, в том 
числе Жилищный кодекс, вызывают недоумение и возмуще-
ние. Вводят в них незначительные поправки, которые дела не 
меняют, и коммунальные деятели продолжают неприкрытое 
ограбление населения. 

Вот, например, я и тысячи других воронежцев поставили 
счетчики на воду. Мы готовы аккуратно платить в соответствии 
с их показаниями, но нам добавляют какие-то коэффициенты, и 
получается едва ли не в полтора раза больше. Оказывается, управ-
ляющая компания по-прежнему раскладывает общий расход воды 
по дому на всех жильцов. Тогда какой смысл в установке счетчи-
ков? По справедливости надо оплату за разницу в расходе воды 
возложить на тех, у кого этих счетчиков в квартирах нет. Это будет 
правильно, ведь мы бережем теперь воду, а другие по-прежнему 
могут спать с открытыми кранами. Коммунальщики, однако, 
ссылаются на какие-то неведомые нам инструкции и заявляют, 
что обязаны выполнять их. А ведь мы за одну лишь установку 
приборов учета заплатили почти восемь тысяч рублей.

Н.П.кОрешкОв, г.воронеж.

Не дозвониться 
Для пожилых людей под 80 лет телефон – практически един-

ственная связь с большим миром. Однако вот уже второй год мы с 
супругой отрезаны от мира, потому что в посёлке меняют номера 
телефонов, и мы никуда не можем дозвониться. Сколько лет ещё 
их будут менять – неизвестно. Начальство у связистов находится 
в Павловске, а туда мы тоже не можем позвонить: номера теле-
фонов не знаем, а справочника нет. Так что телефонный аппарат 
стоит у нас теперь в качестве украшения, хотя абонентскую плату 
в размере 158 рублей с нас снимают исправно.

В советские времена бесперебойно и четко работала спра-
вочная служба 09. Нынче её так «перестроили», что ни одной 
справки не получишь. Номер наберёшь, там молчание или 
просят подождать, пока переключат, а деньги за это молчание, 
оказывается, насчитывают. За сентябрь, например, нам при-
шел счет за справочно-информационные услуги на 42 рубля. 
Мы позвонили по телефону справок и говорим, что деньги 
начислены незаконно, потому что никаких справок в этом 
месяце мы не получали. Нам отвечают: «Звоните в Воронеж 
и там разбирайтесь, мы не в курсе дела». Такую ситуацию 
можно определить как издевательство над здравым смыслом 
и пожилыми людьми.

Дмитрий СкриПНикОв, п.Подгоренский.

Не верь рекламе 
Всеобщий рынок и возможность торговать чем хочешь 

доведут наше здоровье до беды. Мало того, что лекарства 
старикам подсовывают негодные, так ещё такие цены за них 
заламывают, что подойти страшно. Видимо, у всех, кто имеет 
хоть какое-то отношение к медицине, цель одна – околпачить 
малограмотных людей. 

Вот каждый день по телевизору идет реклама всевозможных 
лекарств и препаратов: «Покупайте, и мы вылечим вас от лю-
бого заболевания». Вот я и купил аппарат Елатомского завода 
для лечения простатита. Все процедуры исполнял строго по 
инструкции. Результат - нулевой, а девять тысяч в кошельке 
как не бывало. 

Или вот по радио непрерывно слышится информация об ап-
парате «Корректор». Оказывается, с его помощью можно лечить 
десятки болезней. Я опять соблазнился, звоню по указанному 
телефону. Со мной поговорили, спросили, из какого я города, и 
внезапно связь прервалась. Уже хотел звонить ещё раз, но по-
том проверил свой мобильный телефон, а с него списано десять 
рублей. А какая идёт реклама нынче препарата «Витальгар»! 
На каждом углу его склоняют. Причем расхваливают весьма 
известные люди. Зачем только они пачкают своё имя, пропа-
гандируя такую чепуху?

П.П.кОлГиН, г.воронеж.

Управляющие домом 
о нём и заботятся 

Жительница Богучара Н.а.Передериева обратилась в «Ком-
муну» со своей бедой. Дом, в котором она живет, не подключен 
к городской канализации. В связи с этим жители дома терпят 
постоянные неудобства от неприятного соседства с выгреб-
ной ямой, расположенной во дворе дома. Нина Алексеевна 
обращалась в разные службы, но, по её словам, «они не хотят 
заниматься делом, а лишь шлют отписки». Редакция попросила 
главу Богучара И.М. Нежельского вникнуть в ситуацию. Вот 
какой ответ получила «Коммуна». 

Оказывается, жильцы дома №3 по ул.Здоровья, где живет 
автор письма, выбрали самостоятельное непосредственное 
управление своим домом, поэтому, согласно Федеральному за-
кону № 185 «О Фонде содействия реформированию жилищно-
коммунального хозяйства», им не могут быть выделены сред-
ства на капитальный ремонт. Бремя расходов по содержанию 
и ремонту всех инженерных коммуникаций жилого дома, в 
том числе имеющейся выгребной ямы, должны нести сами 
собственники помещений. В бюджете Богучара расходы на 
ремонт коммунальной инфраструктуры частного сектора тоже 
не предусмотрены. 

В этом случае администрация города вынуждена руковод-
ствоваться Федеральным законом №131 «Об общих прин-
ципах организации местного самоуправления в Российской 
Федерации».

Не будем скрывать, писем в газету приходит в по-
следние годы гораздо меньше. У молодёжи и людей 
среднего возраста есть Интернет, пожилые не пишут, 
потому что у одних в отличие от советских времён нет 
желания поделиться с журналистами о наболевшем,  
а кто-то и не верит, что газета способна изменить 
ситуацию, а у кого-то элементарно нет лишних денег, 
чтобы покупать почтовые конверты. Тем не менее 
письма о бедах и радостях приходят. Они – барометр 
общественного мнения, оценка людьми того, что они 
думают о нынешней жизни.

письМА в «КОММУНУ»

- Этот цветок похож на тебя. Он такой же 
хрупкий и нежный, и смотрит на мир так 
же, как ты: доверчиво и открыто. Я на-
зову его «Оленькой»! – говорил биолог и 
известный лилиевод Владимир Негробов 
своей дочери Ольге.

светлана ШаМакИНа
Фото Михаила вязОвОгО

Выбор её профессии был предопределен 
этой почти сказочной историей. И Ольга Швед-
ченко так же, как и папа, занимается цветами 
и другими представителями флоры. Самые её 
любимые – ирисы. В теплице образовательного 
научного центра «Декоративное садоводство» 
Воронежской государственной лесотехнической 
академии, где она работает главным агрономом, 
растут три вида и около двадцати сортов этих 
изумительно-чудных цветов. Вообще, в теплицах 
Центра, в котором студенты академии проходят 
практику по созданию ландшафтного дизайна, 
а все желающие – курсы по освоению этого 
редкого мастерства, произрастает более 80 ви-
дов древесно-кустарниковых растений и более 
40 - многолетних и однолетних цветочных. Это 
они украшают цветники и клумбы города и об-
ласти. Зелёное хозяйство – хлопотное, требует 
внимания круглые стуки. 

- Наши цветы, как дети, нуждаются в особой 
заботе. Поэтому выходных в теплицах нет – по-
ливать, подкармливать, делать прополки, да 
и просто оказывать внимание растительному 
миру нужно каждый день, - говорит Ольга Вла-
димировна. 

Она уверена, что растения чувствуют, когда 
человек не любит их или ухаживает за ними в 
плохом настроении. Листья пионов, к примеру, 
становятся чуть жёстче, а лепестки бархатцев 
испуганно вздрагивают. Свою любовь к цветам 
и всему зелёному миру она передала по наслед-
ству сыну: Вадим Шведченко, по профессии 
ландшафтный архитектор – директор образо-
вательного научного центра «Декоративное 
садоводство». 

Идёшь по теплице-саду, утопающей в зна-
комых и редких растениях, и дивишься их кра-
соте. Вейгела пестролистная поражает своим 
изяществом, сакура плакучая – застенчивой 
хрупкостью, кизильник блестящий, наоборот, 
своей глянцевой прочностью. В общем, красивая 
экзотика. Кстати, в теплицах, где черенкуются и 
высаживаются цветы в горшочки, температура 
плюс 23 градуса по Цельсию. 

О зиме и приближении Нового года напомина-
ет мини-парк хвойных деревьев, подрастающий в 
третьей теплице. Так и хочется погладить мягкую 
и вроде бы не колючую подушковидную ель, при-
коснуться к изумрудно-голубой ёлочке. 

- Вам Новый год можно встречать прямо здесь, 
в еловом царстве, - говорю я.

- А может, и стоит попробовать. Наверное, 
тогда все желания сбудутся, - соглашается со 
мной Ольга Шведченко. 

Маленькие зелёные питомцы, подрастающие 
в горшочках, и те, что постарше – на грядках, 
кажется, тоже ждут своего главного праздника. 
Но рубить их для мимолетной новогодней радо-
сти специалисты Центра не советуют. Зелёные 
красавицы растут очень медленно, и каждая из 
них – настоящее сокровище леса и роскошное 
украшение скверов Воронежа. Стоит ли губить 
их жизнь? Не лучше ли украсить праздник 
искусственными аналогами, благо их сегодня 
много в продаже. А те, кто по-настоящему любит 
природу, Новый год могут встретить в лесу в ска-
зочной избушке. И это будет ещё тот, настоящий 
праздник! 

Ели зеленеют, ирисы цветут
репортаж | На календаре – декабрь, а здесь благоухают цветы

Ольга Шведченко.

антон ХОДуНОв, председатель 
Студенческого координационного 
совета воронежской области, по-
бедитель всероссийского конкур-
са «Студенческий лидер-2010»:

- На форуме присутствова-
ли две категории участников:  
обычные студенты, которые 
приехали, потому что вузы 
настоятельно «попросили» от-
править кого-нибудь, и те, кто 
действительно готов решать 
проблемы, а их в последнее 
время накопилось много. Если 
первая группа участников вос-
принимала все происходящее 
с воодушевлением, то вторая 
часть уже в первый день начала 
понимать, что их ожидания не 
оправдаются. 

Работали по пяти направле-
ниям: наука и инновации, твор-
чество, социальная поддерж-
ка, трудоустройство, учебный 
процесс. На каждой площадке 
участники могли обозначить 
свои темы, представить проек-
ты, лучшие из которых должны 
были презентовать Президенту 
страны Дмитрию Медведеву на 
встрече в драмтеатре. Основное 

внимание было приковано к 
площадке социальной поддерж-
ки. Вечером  студенты и ректоры 
собрались в актовом зале Алтай-
ского  госуниверситета на встре-
чу с министром образования 
Андреем Фурсенко. На задан-
ные вопросы министр отвечал 
витиевато. Резонанс вызвало 
его высказывание о том, что сти-
пендию должна получать только 
маленькая группа студентов.  Не 
смог ничего вразумительного 
министр ответить и на вопрос 
по обложению материальной 
помощи для студентов подоход-
ным налогом.  Единственным 
положительным результатом 
встречи можно считать создание 
комиссии по вопросам стипен-
диального обеспечения студен-
тов при Минобре, в которую 
вошли председатели проф комов 
студентов некоторых вузов, в 
том числе и ВГАСУ. 

На встрече с Президентом 
РФ Дмитрием Медведевым 
прошла презентация проек-
тов, разработанных студента-
ми, аспирантами, молодыми 
специалистами. Каково было 

удивление всех присутствую-
щих, когда на сцену пригласили 
авторов проектов, которых не 
было ни на одной площадке. 
На следующий день, принимая 
резолюцию форума, ведущие 
начали зачитывать совсем не 
то, что в течение трёх дней раз-
рабатывали его участники. Это 
вызвало недовольство в зале. 
Стало ясно, что мероприятие 
выстраивалось для создания 
какой-то «красивой картинки», 
показной работы со студентами. 
Форум прошел, так и не решив 
ни одной из существующих 
проблем. 

александра бурцева, ассистент 
кафедры физической культуры 
и медицинской реабилитации 
воронежской государственной 
медицинской академии имени 
Н.Н.бурденко, зам. руководи-
теля волонтерского объединения 
«Млечный путь»:

- В работе секции «Творче-
ство»,  подсекции «Экология 
человека» приняла участие 
доктор медицинских наук, За-
служенный врач РФ Татьяна 
Яковлева. Говорили о том, что 
нужно и необходимо студентам 
именно сейчас, чтобы улучшить 
их здоровье как физическое, 
так и психологическое во время 
учебы в вузах и на протяжении 
всей дальнейшей жизни. Также 
на секции присутствовал дирек-
тор департамента Министерства 
здравоохранения и социального 
развития РФ Вадим Егоров. 
Выдвигаемые идеи участников 
по улучшению студенческого 
здоровья тут же обсуждались и 
корректировались. По итогам 
беседы было принято решение 

о создании Всероссийского 
Coll-центра (телефон плюс 
Интернет) профессиональной 
анонимной психологической 
поддержки молодежи.  

Вечером мне удалось задать 
вопрос министру образования 
и науки РФ Андрею Фурсенко: 
если задача высшей школы – 
научить студента логически 
рассуждать, связывать факты 
в цепочки и делать выводы, 
что особенно важно студентам-
медикам, то зачем же с каждым 
годом мы все больше и больше 
переходим с логических задач на 
тесты, которые не могут полно-
стью отразить знания, а тем более 
научить чему- либо в процессе 
их выполнения? Министр в те-
чение пяти минут рассуждал о 
тестах и о ЕГЭ, выразил мнение, 
что задачи и тесты должны быть 
уравновешены в процентном 
соотношении, без перегибов в 
сторону одного тестирования. 
Следующий вопрос также по-
следовал от представителя Воро-
нежа. Антон Ходунов выступил 
с предложениями, касающимися 
нового закона о стипендиях, но, 
к сожалению, все его замечания, 
которые так активно были под-
держаны всем залом, не нашли 
отклика и понимания. В завер-
шение встречи Фурсенко по-
сетовал, что встреча склонилась 
к формату вопрос-ответ и он не 
услышал важных студенческих 
предложений, хотя большинство 
участников уходило с нее также 
неудовлетворенными, так как не 
смогли донести всё, что их трево-
жит и волнует, до министра…

Представители медицинских 
вузов страны, которых оказалось 
на форуме около 50 человек, со-

брались в Алтайском медицин-
ском университете на «круглый 
стол» с Вадимом Егоровым. 
Здесь у каждого была возмож-
ность задать интересующий 
вопрос и получить ответ. Видно 
было, что Вадим Александрович 
заинтересован в студенческих 
мнениях и предложениях. В 
итоге он обещал провести от-
дельный студенческий форум 
для медицинских вузов страны 
уже в начале нового года, так 
как медицинское образование 
и проблемы студентов-медиков 
все-таки носят определенную 
специфику и требуют отдельно-
го рассмотрения. 

Студенты неприятно удиви-
лись, что в итоговой резолюции 
форума не нашли отражения 
наболевшие проблемы и вопросы 
его участников. Зато прозвучало 
предложение о создании всерос-
сийской волонтерской школы 
и штаба. Хотя  Всероссийский 
волонтерский штаб, в работе ко-
торого принимает участие и наша 
организация «Млечный путь», 
существует не один год, объеди-
няет волонтерские организации 
со всей страны, и курирует это 
Центр национальной славы и 
Фонд Всехвального апостола 
Андрея Первозванного.  Надо 
отметить, что концерт, кото-
рым закрывали форум, подарил 
всем много радостных эмоций и 
был действительно на высоком 
уровне. Жаль, что за дни форума 
участникам не подарили обзор-
ную экскурсию, не часто ведь 
выпадает шанс посетить Алтай. 

Денис СТОлярОв, член пре-
зидиума Молодежного прави-
тельства воронежской области, 

студент воронежского государ-
ственного университета:

- Форум выработал единую 
позицию по многим проблемным 
вопросам: начиная от принци-
пов распределения и размеров 
стипендий до состояния обще-
житий. Важно и то, что работа 
над решением этих проблем 
началась совместно: студенче-
скими организациями, проф-
союзными, администрациями 
вузов и профильными министер-
ствами. Подобные мероприятия, 
естественно, не могут прохо-
дить эффективно без участия 
представителей администраций 
вузов. Делегацию моего вуза, 
например, возглавлял лично 
ректор Дмитрий Александрович 
Ендовицкий. На практике до-
казано, что самое активное сту-
денчество присутствует именно 
в тех вузах, где администрация 
не боится взаимодействовать 
с молодёжью на партнерских 
началах. В ВГУ, например, мы 
совместно с ректоратом разра-
батывали концепцию развития 
Центрально-Европейского фе-
дерального университета, кото-
рый, возможно, будет создан на 
базе нашего вуза. Сегодня остро 
стоит вопрос систематизации 
данного опыта, чтобы можно 
было составить единую картину 
российского студенчества. Эту 
задачу, на мой взгляд, и должны 
решать подобные всероссийские 
мероприятия.  По итогам работы 
форума будет подготовлен до-
клад Президенту Российской 
Федерации о современном со-
стоянии российского студен-
чества.

Записала  
Тамара ГАШИМОВА.

А проблемы остались…
Вузы
Со времени предыдущего Всероссийского студенческо-
го форума, который проводился в 2007 году, в высшем 
образовании страны произошли некоторые изменения. 
Большая их часть тем или иным образом отразилась 
на жизни и учёбе студентов. Поэтому на очередной сту-
денческий  форум в Барнаул съехались представители 
четырёх сотен вузов из разных регионов России, чтобы 
сообща обсудить и решить неотложные проблемы. 
Многотысячную армию воронежского студенчества 
представляли три человека. Они-то и поделились своим 
мнением о работе форума.

Добрые дела лидеров 
Cобытие | В Воронежском академическом театре драмы имени А.В.Кольцова наградили победителей конкурса «Лидер года-2011» 

Наталье Казьминой награду вручал губернатор.

Проза и поэзия  
«Битюга»
Во Дворце культуры 
Боб рова состоялась 
пре зентация третьего 
выпуска литературно-
художественного альма-
наха «Битюг», выпуска 
необычного, посвящён-
ного 300-летию города. 

Владимир ПроскУрЯкоВ

По установившейся традиции 
на торжество были приглашены 
авторы публикаций  и все те, кто 
способствовал выходу в свет 
интересного журнала, кто любит 
художественное слово. Эта  пре-
зентация одновременно явилась 
и представлением  книги бес-
сменного редактора альманаха 
«Битюг», кандидата историче-
ских наук Юрия Вылегжанина 
«Бобровские рассказы».

Встреча была построена так, 
что давала возможность выска-
заться многим авторам публика-
ций в альманахе. И первым оно 
было предоставлено школьнице 
Екатерине Болговой. Она де-
бютировала с  историческим 
очерком о жизни и творчестве 
известного в ХIХ веке  поэта 
из Бобровского уезда Андрея 
Серебрянского, стихи которого 
тогда в России были не менее 
популярны, чем поэзия Алексея 
Кольцова.

Для большинства же из тех, 
кто обращались к залу,  «проба 
пера» была уже давно позади. 
Это те, кто крепко дружат с 
поэзией многие годы и уже 
публиковались на страницах 
«Битюга». Среди них – Дми-
трий Попов, Оксана Семен-
ченко, Сергей Соколов, Юрий 
Копысов, Венислав Пронин, 
Анатолий Смышников, Валерий 
Тищенко. 
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Юные и талантливые
- Из-за подготовки к госу-

дарственной итоговой атте-
стации  тренировки пришлось 
сократить, раньше занималась 
шесть дней в неделю по восемь 
часов, - рассказывает гим-
настка. - Из школы прихожу 
к двум часам дня, обедаю и 
в спортзал до девяти вечера. 
Потом полчаса на дорогу, и 
за уроки до часу ночи. Много 
травм, но не жалею. Столько 
всего увидела, друзей много. 
Рада, что братишка Саша, он 
в первом классе учится, пла-
ванием занялся.  

А недавно у Леры появи-
лось новое увлечение – фото-
графия. Родители подарили 
профессиональный фотоап-
парат. Снимает всех и вся: 
братишку, природу, любимый 
город.  Мечтает после окон-
чания школы посвятить себя 
журналистике. 

Восемь лет назад, когда 
Денис Пшеничных учил-

ся в третьем классе, к ним в 
школу пришел тренер по боксу, 
мастер спорта Геннадий Григо-
рьевич Дьячук. Рассказал об 
этом виде спорта и пригласил 
на тренировку. Сейчас у Дени-

са – первый юношеский разряд 
по боксу. Его имя вписано в 
«Золотую книгу Воронежской 
области: лучшие учащиеся и 
студенты 2011 года». Также он 
является участником програм-
мы «Интеллектуальные ресур-
сы Воронежской области».

- Иногда хотелось про-
пустить тренировки и жить 
спокойно, но мама – Татья-
на Викторовна, она учитель 
математики в нашей школе, 
говорила в таких случаях:  раз 
взялся, то доведи до конца, - 
признаётся Денис. – Кроме 
этого занимаюсь волейболом, 
баскетболом, лёгкой атлети-
кой. В прошлом году в составе 
сборной района в Воронеже 
на соревнованиях по шести-
борью занял третье место. 
В Лисках уделяется много 
внимания футболу, хоккею. 
Но наш вид спорта остаётся в 
стороне. Боксёрам приходится 
всё оплачивать самим: и про-
езд, и проживание.  

В арсенале Пшеничных 
– первые места во всероссий-
ских, областных турнирах по 
боксу, биатлону в конкурсной 
программе «Асс из ассов», вто-
рые места в смешанном зачете 
по байдаркам на областном ту-

ристическом сборе и по кроссу 
на один километр во время 
пятидневных сборов школь-
ников Лискинского района. 
Грамоты за победу в район-
ных и зональных олимпиадах 
по избирательному праву, в 
первом этапе Всероссийской 
олимпиады школьников по 
физике, математике. Серти-
фикаты за участие в областном 
детском фотоконкурсе «Мир 
заповедной природы», в перм-
ском молодежном чемпионате 
по математике. Всех и не пере-
числить.

- Со спортом понятно, ну а 
предметные олимпиады тебе 
зачем? 

- Интересно, тем более мне 
физика и математика нравятся. 
Фотография – это для души. 
Снимаю природу, детей, жи-
вотных, люблю по лесу гулять. 
Кушать умею готовить, правда, 
самое простое, но, как говорит 
мама, когда стану студентом 
и буду жить в общежитии, от 
голода не умру. 

- Ты спать-то успеваешь при 
такой занятости и нагрузке? – 
спрашиваю с нескрываемым 
удивлением.

- Успеваю,- улыбается Де-
нис. - Ухожу утром в восемь 

часов, прихожу вечером, в 
девять. Это не привычка. Это 
жизнь. Сейчас готовлюсь к эк-
заменам, тренировки сократил 
до трёх раз в неделю, раньше 
было – пять. Мама приучила 
быть ответственным, само-
стоятельным, любить спорт, 
не жаловаться, убедила, что 
ничего невозможного нет. 

Имя Насти Дегтярёвой 
также можно найти в «Зо-

лотой книге Воронежской 
области: лучшие учащиеся и 
студенты 2011 года». Но не за 
спортивные достижения, как 
у Дениса Пшеничного, а за 
участие и победы в музыкаль-
ных конкурсах и фестивалях: 
городских, районных, област-
ных, международных. Среди 
них наиболее значимы второе 
место на всероссийском кон-
курсе «Роза ветров» в Россоши 
в прошлом году, и третье место 
– в международном конкурсе 
«Творческий поиск и талант», 
который проходил в этом году 
в Болгарии. 

- Мне было шесть лет, когда 
я пришла в музыкальную шко-
лу, очень хотелось играть на 
фортепиано, - говорит Настя. 
– Мама и папа - Марина Вик-
торовна и Валерий Тихонович 

– сразу купили инструмент и 
с тех пор всегда поддерживают 
меня в моих занятиях музыкой 
и вокалом. За все семь лет  не 
пропустила ни одного занятия. 
Играла, пела в хоре. Потом 
пришла в молодёжный центр 
«Озарение» заниматься вока-
лом с Ириной Анатольевной 
Сорокиной. 

Анастасия любит испол-
нять песни из репертуара Эдит 
Пиаф, Земфиры, Дианы Арбе-
ниной, русские лирические… 

Удивительно, но связывать 
свою дальнейшую жизнь с 
пением Настя не спешит. Она 
собирается… стать психоло-
гом. Поэтому всё свободное 
от уроков и занятий вокалом 
время посвящает подготовке 
к экзаменам. Тем не менее, 
успела-таки отучиться в ав-
тошколе и сдать все экзамены. 
Права получит, как только ис-
полнится 18 лет.

Таких талантливых ребят, 
по словам директора лискин-
ской школы №1 Владимира 
Блинова, в его учебном заведе-
нии предостаточно. Впрочем, 
как, наверное, в любом другом. 
Главное, вовремя рассмотреть 
зарождающийся талант и под-
держать его… 
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И стал мозг как открытая книга
здоровье | В европейской клинике «Сиена-Мед» широко применяют современные виды компьютерной диагностики

В европейской клинике 
«Сиена-Мед» новые компью-
терные технологии применяют 
не только для лечения болез-
ней, но и для ранней их диагно-
стики. Здесь уверены, что про-
филактические обследования 
и доклинические исследования 
способны в разы снизить коли-
чество осложнений и уровень 
заболеваний. 

Одним из методов, который 
помогает «увидеть» болезнь 
в зачаточном состоянии, яв-
ляется метод вызванных по-
тенциалов. 

- Этот метод возник ещё в 
50-х годах прошлого века на 
основе изучения электриче-
ских явлений в мозге, - расска-
зывает научный руководитель 
европейской клиники «Сиена-
Мед», доктор медицинских 
наук, профессор Вячеслав Ку-
ташов. – Он позволяет, не 
внедряясь в глубинные отделы 
мозга, получить информацию 
об их деятельности и о функ-

циональном состоянии мозга 
в целом.

Сегодня с помощью мето-
дики вызванных потенциалов 
можно увидеть работу мозга 
в режиме реального времени, 
разглядеть взаимодействие 
его систем в процессе решения 
задач, выявить способность от-
делять значимую информацию 
от незначимой, определять ско-
рость мыслительных процессов 
и объём оперативной памяти.

Это очень важно при лече-
нии пациентов с рассеянным 
склерозом, с поражением раз-
личных нервов, спинного моз-
га, с последствиями черепно-
мозговых травм, опухолей 
головного и спинного мозга, 
с шумом в ушах, со снижени-
ем слуха, зрения и так далее. 
Интересно, что во всём мире 
метод вызванных потенциалов 
назначают наряду с магнитно-
резонансной терапией. Но 
если МРТ фиксирует уже явно 
выраженный результат по-
ражения, то метод вызванных 
потенциалов способен опреде-

лить самые незначительные 
нарушения. А это означает, 
что целый ряд болезней мож-
но предотвратить на самых 
ранних стадиях, тогда, когда 
симптомы ещё не проявились 
в полной мере и, значит, подда-
ются быстрому и относительно 
несложному лечению.

Особую ценность и уни-
кальность метод регистрации 
вызванных потенциалов пред-
ставляет для обнаружения 
сенсорных нарушений у детей 
самого раннего возраста, для 
лечения заболеваний, связан-
ных с нарушением психики, 
аутизма.

К сожалению, по многим 
объективным и субъективным 

причинам городские поликли-
ники и медцентры не всегда 
могут предложить пациентам 
современные виды компьютер-
ной диагностики. Жители об-
ласти были вынуждены ездить 
в столичные Институт мозга и 
Институт неврологии, чтобы 
пройти обследование. Сегодня 
в этом нет необходимости – в 
европейской клинике «Сиена-
Мед» этим направлением зани-
мается кандидат медицинских 
наук Владимир Ильичев.   

- Надо сказать, что диагно-
стике и лечению пациентов на 
доклиническом уровне сегодня, 
к сожалению, врачи уделяют не 
так много внимания, - про-
должает Вячеслав Куташов. 

- Хотя это и есть медицина 
будущего.

В клинике широко исполь-
зуются и слуховые, и зритель-
ные вызванные потенциалы, 
которые регистрируют ответ 
головного мозга на какой-либо 
стимул. Круг применения слу-
ховых и зрительных вызванных 
потенциалов очень широк. В 
основном это заболевания, 
связанные с поражением слу-
хового нерва (нейросенсорная 
тугоухость, опухоль слухового 
нерва), а также рассеянный 
склероз. Причём во многих 
случаях только эта методика 
позволяет диагностировать 
болезнь на ранних стадиях. 

Любые нарушения зрения 
тоже можно диагностировать с 
помощью вызванных потенци-
алов. Они помогут определить, 
поражена ли сетчатка, зритель-
ный нерв или причина слепоты 
кроется глубоко в мозге.

Ценность получаемой ин-
формации о работе различных 
структур мозга делает метод 
вызванных потенциалов не-
заменимым методом исследо-
вания.

Европейская клиника 
«Сиена-Мед»  

располагается по адресу:
г. Воронеж, ул. 60-й Армии,  

д. 22б, (ост. «Линия»),  
тел. 8 (473) 247-77-55.

Наш сайт: 
www.sienamed.ru.

На правах рекламы.

марина Калинина

За последние 20 лет уровень применения компьюте-
ров в медицине чрезвычайно повысился. Сложные 
современные исследования сегодня немыслимы 
без применения вычислительной техники. К таким 
исследованиям можно отнести компьютерную то-
мографию, томографию с использованием явления 
ядерно-магнитного резонанса, ультрасонографию, 
исследования с применением изотопов и так далее. 
Количество информации, которое получается при таких 
исследованиях так огромно, что без компьютера врач 
был бы неспособен ее воспринять и обработать.

ПРИёМ ВедУт КВАлИФИЦИРОВАННые СПеЦИАлИСты, КОтОРые ПРедУПРедят О ВОЗМОжНых ПРОтИВОПОКАЗАНИях
Лицензия ЛО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением здравоохранения Воронежской области

Заместителю главы администрации Богучарского района 
Юрию Михайловичу 

ВЕЛИЧЕНКО
Уважаемый Юрий Михайлович! Дорогой друг!
Прими самые добрые и самые тёплые слова по случаю твоего 

большого и знаменательного юбилея! Сплотив нас на заре боевой 
комсомольской юности, судьба с той поры вместе ведёт нас по 
жизни. Много воды унёс к морю за эти годы тихий Дон, но наша 
дружба стала только сильнее и крепче. Были и радости, и трудности, 
но главное, ты не изменил себе и своим принципам.

Твои умение работать с людьми, ответственность, порядочность, 
преданность делу, помноженные на высокий профессионализм, 
всегда отличали тебя, где бы ты ни работал. Орден Дружбы, целый 
ряд других наград – тому убедительное подтверждение. Не меньшее 
подтверждение – высокий авторитет среди своих земляков, среди 
всех, кто тебя знает. Да и сам более чем тридцатилетний стаж 
муниципальной службы говорит о многом.

Крепкого тебе здоровья, благополучия, счастья, успехов во всех 
делах и начинаниях на благо родной земли!

Твои друзья.

Право на голос
Среди тех, кто поднимал-

ся к микрофону, были и те, 
у кого просто накипело на 
душе, и зрелые политики. 
Это, в частности, депутат Гос-
думы нового созыва Руслан 
Гостев, первый секретарь об-
кома КПРФ, депутат област-
ной думы Сергей Рудаков, 
руководитель фракции «Зе-
лёная Россия» Воронежского 
регионального отделения  
партии «Яблоко» Валентин 
Батищев.

- Митинг на площадке у 
«Утюжка» – прекрасный при-
мер проявления гражданской 
позиции, -  заявил Сергей 
Рудаков. - Коммунисты, как и 
другие партии, пришли сюда в 
знак солидарности. Мы будем 
проводить свой митинг 19 
декабря, после съезда партии. 
На этот раз организаторами 
акции стали люди, которые 
проявили  гражданскую ак-
тивность 4 декабря и теперь 
чувствуют себя обманутыми 
из-за огромного количества 
сообщений о нарушениях и 
прямых фальсификациях ито-
гов голосования. 

– Я против унижения чело-
веком человека. Я – за свободу 
мнений, партий, выборов, – так 
одна из митингующих, назвав-
шаяся Ириной, объяснила, по-
чему она пришла к «Утюжку».

– Я не отношусь ни к какой 
партии. Но как гражданин Рос-
сии,  считаю, что выборы долж-
ны быть честными, у каждого 
человека должно быть право 
на голос, и его голос не имеют 
право воровать, – сказал другой 
митингующий Владимир. При 
этом он добавил, что ждать 
результата от этой акции  не 
приходится, но если их будет 
больше, то это вынудит власти 
пойти навстречу требованиям 
протестующих.

Митинг продолжался около 
двух часов и прошёл спокойно, 
за исключением двух неболь-
ших инцидентов.  Сперва неиз-
вестный попытался призвать 
перекрыть движение, но был 
быстро нейтрализован участ-
никами митинга, а затем во 
время одного из выступлений 
на сцену пытался взобраться 
какой-то неформал с бутылкой 
вина, но также был остановлен. 
Никто из участников задержан 
не был.

Напомним, что акции про-
теста против фальсификации 
выборов в Госдуму прошли 
10 декабря во многих городах 
России. Самый массовый 
митинг состоялся в Москве. 
На него вышли, по разным 
данным, более 40 тысяч че-
ловек. В Санкт-Петербурге в 
митинге и шествии приняли 

участие около десяти тысяч 
человек.

Своё отношение к субботним 
действиям Президент Дмитрий 
Медведев выразил в социальной 
сети Facebook. «По Конституции 
граждане России имеют свободу 
слова и свободу собраний. Люди 
имеют право высказывать свою 
позицию, что они и сделали. Хо-

рошо, что всё прошло в рамках 
закона, - написал Президент РФ. 
- Я не согласен ни с лозунгами, 
ни с заявлениями, прозвучав-
шими на митингах. Тем не менее, 
мною было дано поручение про-
верить все сообщения с избира-
тельных участков, касающиеся 
соблюдения законодательства 
о выборах».
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По тонкому льду

В минувшие выходные 
здесь утонул 71-летний муж-
чина. Его тело подняли из 
воды сотрудники областной 
поисково-спасательной служ-
бы. Этот случай стал уже 
вторым с начала ледостава: 5 
декабря в Богучарском райо-

не на реке утонул 47-летний 
мужчина.

Как сообщили в пресс-
службе ГУ МЧС России по 
Воронежской области, с на-
чала 2011 года в регионе про-
изошло 161 происшествие 
на воде, что на треть меньше 
аналогичного периода про-
шлого года. В результате по-

гибли 150 человек, из которых 
восемь – дети. Спасти удалось 
20 воронежцев.

Однако происшествий мог-
ло быть и меньше, если бы 
люди сами старались соблю-
сти правила безопасности и 
не выходили бы на лёд до того 
момента, пока он окончатель-
но не сформируется.

мария ЩеГлоВа

На Воронежском водохранилище появились первые жертвы 
неосторожной зимней рыбалки
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слуховые
аппараты
аУДиОграММа, КОМПьЮТерНый ПОДБОр
и НаСТрОйКа, КОНСУльТации СПециалиСТа
ул. Плехановская, 66б, офис 216,
тел. 2-307-319                      www.radugazvukov.ru

Одна иЗ Крупнейших в рОССии 
cеть центрОв хОрОшегО Слуха
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twitter.com/KommunaNews
обо Всём

Реклама.

объявляет конкурс на замещение вакантных должностей 
по следующим специальностям:

ИнстИтут экономИкИ И права

г.Воронеж, 
ул.Карла маркса, 43. 
Тел. 2-226-552. срок подачи заявлений один месяц со дня опубликования объявления. 

* юридическим – 6 к. ю. н., доцента
* экономическим – 2 к. э. н., доцента
* гуманитарным – 2 ст. преподавателя, 1 единица

* математики – 3 к. ф. м. н., доцента
* автомобильным – 5 к. т. н., доцента

РеКлАМА

ИнформацИонное сообщенИе
Открытое акционерное общество «Воронежское рудоуправление», расположенное по адресу: Воронежская об-

ласть, Семилукский район, п.Стрелица, ул.Центральная, д.1а, сообщает о проведении повторного общего собрания 
акционеров в форме совместного присутствия акционеров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений 
по вопросам, поставленным на голосование.

дата проведения общего собрания акционеров: 10 января 2012 года. Место проведения общего собрания акцио-
неров: Воронежская область, Семилукский район, п.Стрелица, ул.Центральная, д.1а.

Время проведения общего собрания акционеров: 14.00.
Время начала регистрации участников собрания: 13.00.
Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, составляется по данным реестра акцио-

неров общества по состоянию на 16 декабря 2011г.
Повестка дня:
1. досрочное прекращение полномочий Музылева Николая Алексеевича в качестве генерального директора 

Общества на основании его заявления об увольнении от 18 октября 2011 года.
2. Образование нового единоличного исполнительного органа Общества (генерального директора Общества).
С материалами, подготовленными к проведению собрания акционеров, можно ознакомиться с 20 декабря 2011г. 

по адресу: Воронежская область, Семилукский район, п.Стрелица, ул.Центральная, д.1а.
наблюдательный совет оао «Воронежское рудоуправление».
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